

Fecha: 19-08-2025

Medio: El Mercurio de Antofagasta El Mercurio de Antofagasta Supl.:

Noticia general

Título: Nueva querella contra médico por la muerte de paciente tras una operación gástrica

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

Pág.: 5 Cm2: 377,4

5.800 17.400

No Definida

## Nueva querella contra médico por la muerte de paciente tras una operación gástrica

TRIBUNALES. Se trataría del segundo caso de paciente fallecido en menos de un año.

Macarena Saavedra Ledezma

na nueva guerella por el delito de homicidio culposo en contra del médico R. V. fue interpuesta por familiares de Joel Ahumada, reconocido bombero de Calama, quien falleció a inicios del 2024 tras someterse a una intervención quirúrgica para disminuir el tamaño de su estó-

El procedimiento fue llevado a cabo en una reconocida clinica de la ciudad de Antofagasta por el médico cirujano antofagastino, quien ya cuenta con una querella por el mismo delito. De acuerdo con el relato de la querella, tras ser dado de alta a pocas horas de haber realizado la operación, Joel Ahumada fue derivado hacia su ciudad na tal, sin revisar el estado de salud del paciente, quien desde las primeras horas presentó males tares y síntomas

Según relata la querella,

"desde su postoperatorio, tras salir de la sala de recuperación, v una vez en su habitación, don Joel manifestó tanto al Dr. Villagrán, como al personal médico que lo visitaba en la habitación, que sentía un dolor punzante en su espalda, mareos y ganas de vomitar; sin embargo, la única respuesta que recibió fue que "era algo normal por la operación y la anestesia", sin hacer una revisión del paciente, ni ordenar algún tipo de examen".

Es por ello, que la acción judicial va dirigida hacia "todos los profesionales de la salud que intervinieron en el trágico desenlace de su fallecimiento. y, que resulten responsables, en calidad de autores, cómplices o encubridores del delito

A pocos días de volver a Calama, la víctima comenzó a mostrar señales de malestar generalizado, como vista borrosa, dolor en la zona estomacal, náuseas, vómitos y fiebre,

siendo la incapacidad de respirar normalmente el detonante de su ingreso hacia la a Urgencias del Hospital de Calama, Dr. Carlos Cisternas

Bastián Ahumada es uno de los hijos de Joel, quien relató que vivieron momentos de mucha angustia e incertidumbre al no saber el estado de salud en el que se encontraba su padre. "Mi papá se operó en diciembre y en enero el cavó hospitalizado, durante el proceso del hospital, finalmente vivíamos como del día a día al respecto a mi papá, había un día de que nos decían que iba avanzando, otros días que estaba mal, dependía mucho del doctor a cargo porque no sabían y habían doctores que nos daban mucha esperanza, pero otros prácticamente nos estaban diciendo de que se iba a morir", comentó.

## HOSPITALIZADO

Tras la revisión médica y de un examen de tórax se pudo de-



JOEL AHUMADA Y SU FAMILIA

terminar que Joel estaba cursando una "neumonía bilateral a predominio izquierdo con componente atelectásico izquierdo, impresiona neumoperitoneo". Situación que derivó en su hospitalización en la Unidad de Paciente Crítico Adulto (UPCA) del Hospital, Tal como se indicó en la querella, al revisar el resto de los exámenes de Ahumada, se determinó como diagnóstico "post operatorio tardío de by pass gástrico complicado con fuga anasto-

Cabe destacar que la fuga anastomótica es una complicación quirúrgica que ocurre cuando la unión entre dos segmentos de un órgano tubular como el intestino o el esófago, no cicatriza correctamente y se abre parcial o totalmente y pude causar infección, peritonitis, abscesos, o incluso sepsis, que es potencialmente mortal.

Es en ese complejo panorama Joel Ahumada fue ingresado de urgencia a pabellón para la realización de una laparoscopía exploratoria, con el fin de limpiar todo el material que se había diseminado desde el estómago hacia sus órganos vi-

Situación médica que no mejoró puesto que a los días el paciente presentó una falla multisistémica y el 18 de febrero del 2024 se informó de su lamentable deceso.

El caso es similar y se relaciona con el de la fallecida estudiante de química y farmacia de 20 años, Sheccid Sepúlve"Había un día de que nos decían que iba avanzando, otros días que estaba mal, dependía mucho del doctor a cargo".

Bastián Ahumada

da, quien también atravesó por una intervención quirúrgica para bajar de peso de la mano del doctor Villagrán.

Por ello, desde la familia Ahumada buscan que el médico "no vuelva a operar nunca más y que se sepa la verdad porque hay muchas personas que se ciegan por experiencias de familiares o conocidos que le fue bien y dice, "es muy buen doctor, todos nos equivocamos", pero que tu paciente se muera no es una manera de equivocarse", manifestó Bastián Ahumada.

Proceso de querella que lleva el abogado Christian Berndt, quien reconoció que falta la investigación del Ministerio Público para dilucidar el caso. "Con esas verdades una vez consolidadas donde podamos acreditar que hubo infracción al lex artis, negligencia médica, falta de cuidado, poder lograr las penas penales correspondientes", declaró el abogado.

El profesional también lleva el de Sheccid confirmó que también se dispondrá tal caso como antecedente de posible nueva negligencia médica por parte de los médicos.